

Lo principal es la educación y ser una persona honorable



Teodoro Muro Gil con su nieta Paula Fernández Muro.

¿Cómo se llama? ¿Cuál es su edad?

Teodoro Muro Gil y tengo 85 años, hoy recién cumplidos.

¿De dónde es?

De Fitero.

¿Fue a la escuela? ¿Cuántos años?

Sí, hasta los 14 años.

¿A qué edad comenzó a ir?

¿Cuándo dejó de estudiar?

A los 8 años más o menos, y hasta los 14 años.

¿Había escuelas mixtas o separadas por sexo?

Separadas por sexo.

¿En dónde se podía estudiar?

En Fitero, ya que había escuela pública.

¿Había escuela en su pueblo?

Sí.

¿Era pública o privada?

Pública, pero también había privada y por la tarde también había clases pagadas, a las que yo iba ya que mi madre le lavaba las ropas al maestro, con lo que pude ir a esas extraescolares sin

necesidad de pagar.

¿Quiénes podían estudiar?

¿Había diferencia entre chicos y chicas a la hora de poder estudiar? ¿Sólo estudiaban los ricos?

Podíamos estudiar todos, ya que había escuela pública, pero la gente pobre no podía hacer frente a las clases que se daban por la tarde.

¿Qué asignaturas tenían?

Lenguaje, Matemáticas, Geografía y ya no recuerdo más asignaturas. Pero tras acabar el colegio, cuando empecé a trabajar, estudiaba yo por mi cuenta.

¿Qué materiales usaban?

¿Cuántos libros tenían?

Los libros los teníamos que comprar nosotros, aunque recuerdo que algunos nos los prestaban, pero muy pocos. No recuerdo cuantos libros teníamos.

¿Trabajaban a la vez que estudiaban?

No, solamente estudiaba.

¿Qué horario tenían?

De 9 a 1 y luego de 3 a 6 más o menos.

¿Por qué estudiaban?

A mí me gustaba estudiar, pero antes no había las facilidades que hay ahora.

¿Le hubiera gustado estudiar una carrera?

No, me gustaba ir al campo.

Mientras estudiábamos teníamos muy pocos libros; ahora tengo miles. Lo principal es la educación, ser una persona honorable y educada. Estoy satisfecho de todo lo que he hecho y no puedo pedir más.

¿Pagaban por estudiar? ¿Había alguna ayuda económica (becas...)?

No, y tampoco había becas.

¿De qué edades se juntaban en la misma clase?

Nos juntábamos dos quintas en cada clase.

¿En qué trabajaban sus padres?

Los dos trabajaban en el campo.

¿Guarda cuadernos u otros materiales de aquella época?

Sí, guardo muchos cuadernos y libros de cuando estudié.

¿Cómo procuró que fuese la educación de sus hijos?

Intenté que fuera lo mejor posible y también lo intento con los nietos, aunque ya son mayores.

¿Cómo ve ahora la educación de sus nietos?

Es bastante aceptable.

¿Echa algo de menos de aquella época? ¿Hay algo que, según usted, habría que enseñar y no se enseña?

No, he disfrutado mucho con todo, estudiando, trabajando, y con los nietos.

¿Qué importancia piensa que tiene la educación en una sociedad?

Es muy importante e imprescindible, hay que ser una persona honorable y educada.